



► El presidente de Argentina, Javier Milei, asiste a la 55ª reunión anual del Foro Económico Mundial en Davos, Suiza, el 23 de enero de 2025.

Milei desafía el riesgo de protestas y realiza visita sorpresa a Bahía Blanca cinco días después del destructivo temporal

Pese a su reticencia inicial a asistir personalmente a la zona devastada por un temporal, según plantearon medios locales, el mandatario argentino decidió llegar de sorpresa y sin prensa al lugar. Un día antes, la expresidenta Cristina Kirchner lo acusó de tener una “desconexión emocional con los que sufren”.

José Ignacio Araya

Tras cinco días, finalmente el Presidente de Argentina, Javier Milei, decidió visitar personalmente Bahía Blanca, localidad ubicada en el sudoeste de la provincia de Buenos Aires que durante días sufrió la embestida de un temporal que suma al menos 16 muertos desde el viernes pasado. Lo hizo sin previo aviso a la prensa, y con una fuerte escolta.

El arribo del mandatario argentino durante la mañana del miércoles -casi una semana después del inicio de la crisis- se dio en medio de dos amenazas: según el portal La Política Online, existía el temor en las hues-

tes libertarias de una potencial muestra de rechazo por parte de los damnificados contra Milei, como ya había ocurrido con sus legados del gabinete. Y, por otro lado, estaban las críticas opositoras a su renuncia a visitar el lugar, las que incluyeron a la propia expresidenta Cristina Kirchner.

Vestido de negro, el economista llegó a la zona en avión a primera hora del miércoles. Lo hizo junto a su hermana y secretaria general de la Presidencia, Karina Milei, el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, y los titulares de las carteras de Seguridad y Defensa, Patricia Bullrich y Luis Petri, respectivamente. Estos dos últimos habían sido preci-

samente quienes fueron increpados por vecinos cuando llegaron al lugar los días previos, acusados de ir a “sacarse fotos”, pero sin ninguna propuesta para ayudar.

Es más, personas cercanas al Gobierno plantearon al diario La Nación que la decisión se gestó en total “hermetismo”, ya que quería evitar una especulación de aprovechamiento político en medio de un año electoral clave para el Ejecutivo, que busca hacer crecer su reducido número de congresistas en el Parlamento. Por ello, hicieron saber públicamente que el mandatario salió de Balcarce 50 sin un fotógrafo en la comitiva y que no habría retrato oficial.

Pero el veloz viaje -que terminó a mediodía- también ocurrió cuando se recrudece el enfrentamiento entre el libertarismo y el gobernador bonaerense, Axel Kicillof. Este último dijo que el mandatario no le avisó que llegaría a la localidad de la provincia de Buenos Aires. “Recibí algún aviso informal, el Presidente no avisó. Recibí un aviso porque se enteraron de que iba a ir”, se limitó a decir en Radio 10.

Como todas las comitivas presidenciales, Milei llegó rodeado por un fuerte operativo

SIGUE ►►



de custodia, lo que no ayudó a que los críticos vieran con buenos ojos su arribo. "Muchos lo recibieron con bronca. Es un sentimiento que se asentó en la mayoría de los bahienses durante esta semana trágica por las consecuencias del temporal", escribió al respecto la enviada a terreno de La Nación.

Si bien el secretismo de la visita provocó que no fueran muchos los que lo vieron pasar al mandatario, algunos entrevistados por el periódico trasandino vertieron sus opiniones por la visita. "Se necesitan acciones, no fotos", dijo uno. Si bien las donaciones han llegado por montones -se envió un "Tren Solidario" con ayudas-, Carla, una residente, planteó que "faltan muchas cosas. Nosotros agradecemos la ropa, pero ahora pedimos que, por favor, traigan comida. Que traigan colchones".

Adrián, otro vecino, hizo críticas similares a las que días antes se escucharon sobre Bullrich y Petri. "Si, vino como todo político, pero no hacen anuncios concretos. ¿Qué va a pasar con la gente que perdió todo? Necesitamos ayuda de verdad, que escuche las preocupaciones reales de los que vivimos acá. Estaba rodeado de militares, eso no es venir a escuchar al vecino", consignó el citado diario.

El itinerario del Ejecutivo

Clarín calificó la jugada de Milei como una "que sorprendió porque no fue anunciada con anterioridad". Entre sus primeras acciones estuvo el asistir al Centro de Monitoreo que montó la Municipalidad, donde se reunió con el intendente (el alcalde, en términos chilenos) Federico Susbielles hasta pasadas las 8:45, consignó el diario local La Nueva.

Luego, visitó una Planta Potabilizadora de agua y un puente táctico instalado por las fuerzas federales, explicó el periódico argentino. Según la Casa Rosada, si bien el mandatario había descartado ir personalmente en los últimos días, el contacto con la máxima autoridad local había sido constante, sin embargo, ni el intendente tuvo una confirmación previo a la llegada del economista.

El tiempo restante lo dedicó "monitorear el operativo desplegado por el Gobierno para brindar asistencia a las localidades más golpeadas", explicó La Nación. Dos de ellas son Cerri e Ingeniero White, donde la crisis se mantiene viva: si bien las lluvias se detuvieron, la fiscalía de Bahía Blanca estimó en 230 las personas cuyo paradero todavía se desconoce, basándose en las denuncias que llegan al 911.

"Estamos chequeando los 222 llamados al 911 que llegaron. Solamente dos de esos llamados se referían a personas fallecidas", aseveró a Radio La Red durante la mañana del miércoles Juan Pablo Fernández, fiscal general de Bahía Blanca. También negó que se estuviera escondiendo información sobre la cantidad de muertos. "No descarto que haya algún fallecido más, pero el que tenga esa información que me lo diga", añadió.

Por la tarde, Federico Susbielles agradeció la visita del mandatario y planteó que se está



► Las inundaciones en Bahía Blanca suma al menos 16 muertos.

"trabajando en la ayuda". También dijo que Milei le aseguró "que va a acompañar a los bahienses en la recuperación de la ciudad. Lo vi conmovido y con perfil bajo".

Las críticas previas

El inesperado viaje de Javier Milei a la zona afectada se dio cuando las críticas opositoras crecían por su negativa a visitar el lugar. La cúspide de ellas ocurrió el martes, cuando la expresidenta Cristina Fernández de Kirchner se sumó al ruedo, increpando al actual mandatario, destacando las veces que ella sí había visitado zonas de catástrofe.

"Pensé... 'Seguro que este viaje a Bahía Blanca, porque lo que pasó es apocalíptico'. Y no... NADA. ¡MADRE DE DIOS! ¡QUÉ DESCONEXIÓN EMOCIONAL TENÉS CON LOS QUE SUFREN!", escribió en una extensa publicación subida a la red social X.

"No te imaginás lo que significa para la gente que llegue un presidente, o presidenta, cuando sufre una tragedia y muertes provocadas por las fuerzas de la naturaleza. Te lo cuento de primera mano: el 9 de febrero del 2009 UN ALUD DE BARRO SEPULTÓ, LITERALMENTE, AL PUEBLO DE TARTAGAL, en Salta. Yo recién llegaba de una visita oficial a España tras compartir condecoración, gala y encuentros con Reyes y presidente", siguió.

"No lo dudé un instante, me fui derecho para Salta y terminé enterrada en el lodo junto al resto de los vecinos, recorriendo el pueblo y visitando las casas cubiertas de barro. DESPUÉS DE LA CATÁSTROFE, RECONSTRUIMOS TODO LO QUE HABÍA DESTRUIDO LA NATURALEZA Y MÁS TAMBIÉN",

añadió la titular del Partido Justicialista.

Ya cerrando, cuestionó que también es importante la entrega de dinero. "Se trata de estar, acompañar, ayudar y reconstruir. No es tan difícil. Hay que poner voluntad Y SOBRE TODO PLATA. PORQUE TAMPOCO SIRVE SOLO PONER LA CARA PARA LA TELE. HAY QUE PONER LA CARA Y LA BILLETERA PARA PODER RECONSTRUIR BAHÍA BLANCA. Su intendente, Federico Susbielles, ha evaluado los daños en 400 mil millones de pesos; o sea... casi 400 millones de dólares.", escribió.

Hacía referencia a que desde el Gobierno señalaron que podían entregar una ayuda económica de 10 mil millones de pesos argentinos, muy lejos de los solicitados por Susbielles. Fue el ministro de Economía, Luis "Toto" Caputo, quien informó de la decisión del Ejecutivo en redes sociales. "Terrible lo que están viviendo los bahienses. Toda nuestra solidaridad y apoyo en este difícil momento. El jefe de gabinete, Guillermo Francos, se comunicó con el intendente de Bahía Blanca, quien le solicitó una ayuda económica de 10 mil millones de pesos para reparar daños, que ya autorizamos. ¡Ojalá las cosas mejoren pronto!", escribió el encargado de las arcas fiscales en X.

La réplica del intendente llegó en una declaración a los medios locales. "Nos parece importante que se colabore con los bahienses, es un tema fundamental, más allá que la reconstrucción de la ciudad, estimamos que no estamos hablando de menos de 400 mil millones de pesos".

Pero tras la visita del mandatario, Susbie-

lles señaló que "desde ayer (martes) tenemos los 10.000 millones y el Presidente me confirmó que están trabajando en el mandado de ayuda directa y destrabando fondos del BID para catástrofes". En una conferencia de prensa, aseveró que Milei "dijo que no iba a dejar sola a Bahía Blanca en la etapa de la reconstrucción".

Otro que lanzó dardos contra la administración libertaria fue el gobernador bonaerense Axel Kicillof, quien en los días previos cuestionó la cifra prometida por el gobierno nacional. Dijo que en la Casa Rosada no le habían aceptado una reunión con el mandatario y propuso que una parte del dinero del acuerdo con el FMI sea destinado a Bahía Blanca.

La respuesta llegó este miércoles, cuando el vocero presidencial, Manuel Adorni, le respondió todos los puntos. "No hay ningún pedido. Si lo hay y está fundado, no tiene inconveniente en tener una reunión como la puede tener con cualquier otro gobernador", dijo sobre el pedido de una audiencia. Respecto al Fondo, en cambio, fue más duro.

"Es difícil contestar una estupidez. Sugiere pavadas. Nunca entendió muy bien cómo se hacen esos acuerdos. Nosotros trabajamos en que los recursos del Gobierno nacional lleguen correctamente y rápido a Bahía Blanca como lo venimos haciendo. Sería bueno preguntarle al gobernador si partidas como las de la pauta oficial ya fueron destinadas a Bahía Blanca o la siguen consumiendo en medios que lo único que hacen es adularlos y defenderlos ante cualquier criterio", señaló. ●